

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Redaccion y Administracion: calle Nueva, num. 24, pral. — Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, sábado, 15 de Julio de 1882.

N.º 314.

CRONICA NACIONAL

De *El Porvenir*:

Reconstrucción de la marina

Para hacer una marina de guerra, propone *La Correspondencia Militar* un llamamiento al país por medio de una suscripción nacional, creyendo con fundamento que sería secundada por todas las clases.

«El soldado, añade, dejaría un día de haber, en cuanto se solicitara de él este sacrificio, porque lo ha hecho en otras ocasiones. El subalterno, el capitán, el jefe, todos darían lo que pudieran, más que un día de haber seguramente, porque tratándose del engrandecimiento, del poderío de la patria, todos darían de lado á la estrechez incomprendible en que viven, para estrechar más el tenaz asedio que á todas las clases han puesto las necesidades costosas y crecientes de esta época, que podríamos llamar de las situaciones difíciles y de los recursos extremos.»

Los periódicos, abriendo suscripciones; todas las clases acudiendo con sus recursos á una junta expresamente nombrada, para que el gobierno no tenga que imponerse nuevas atenciones, por medio de espectáculos, de rifas, de loterías extraordinarias, de todo cuanto aconsejara el noble fin propuesto, se conseguiría, quien puede dudarlo, llegar á él en breve plazo.»

No hace aún muchos meses que *El Porvenir* publicó en sus columnas un llamamiento análogo hecho al país por nuestro querido amigo y veterano general señor Allende de Salazar.

También publicamos una entusiasta carta de un modesto oficial de ejército, residente en Extremadura, el cual, después de asociarse á tan patriótico ofrecimiento, ponía á nuestra disposición lo más que podía dar: la paga entera de un mes.

Al coincidir hoy con nosotros *La Correspondencia Militar*, tenemos una grandísima satisfacción, y claro está que nuestro apoyo y nuestro concurso no habría de ser el último para la realización de tan generosa obra.

Se necesitan grandes recursos, y el Tesoro apenas puede atender al cumplimiento de sus obligaciones: no queda, por tanto, otro medio que el de apelar al extremo de esperar al todo del patriotismo del pueblo español.

Recordamos que en otra ocasión en que se trató de la reconstrucción de nuestra marina de guerra, se hizo correr la idea de que esa reconstrucción pudieran realizarla las provincias, encargándose cada una, en la medida de sus fuerzas, de la adquisición de uno ó más barcos, que constituyeran la armada nacional.

Sea este ú otro el procedimiento mejor, hay que seguir alguno, para no dar lugar á que complicaciones internacionales que pudieran surgir, nos encontraran sin fuerzas para defender el pabellón y la integridad del territorio español.

Calamidades

Los vendedores de pescado en Jerez se han declarado en huelga, como

protesta á las nuevas tarifas que hasta hace tres días no comenzaron á hacerse efectivas.

— Parece que se ha descubierto una irregularidad de bulto en el ayuntamiento de Montederramo (Orense).

— Los periódicos recibidos de Sevilla confirman la triste agitación que reina en esta provincia con motivo de la gravedad que ha adquirido la cuestión de subsistencias.

— Dicen de Cartagena que no puede ser más triste la situación de aquel municipio. Sus arcas se hallan completamente vacías, y sin esperanzas de mejora, mientras la Hacienda administra la renta de consumos. Como en Murcia.

— Temese en Málaga que la Hacienda se incaute de los consumos para la primera quincena del próximo Agosto.

— En Torlosa ha aparecido un pulgon que ocasiona la pérdida total de la cosecha de aceite de oliva.

— A pesar de hallarse en plena recolección, el mercado de trigos en Lérida sigue desanimado, á causa de la escasez de la cosecha.

— En Barcelona han presentado su dimisión algunos alcaldes de barrio, para no verse en el compromiso de autorizar los embargos.

— Un diario de Zaragoza publica una carta de Godojos, de la cual extractamos lo siguiente:

«A mayor abundamiento, la vid llamada garracha, que constituye el principal factor de nuestros viñedos, se presenta atacada de una enfermedad que nadie conoce hasta la fecha, pero de efectos verdaderamente desconsoladores.

Los vástagos de esa cepa han brotado con muy escasa pujanza, los pámpanos se arrugan y la uva ó cae al suelo seca, ó se enrosca y se apina, falta de todo jugo y lozanía. Opinó por que esto no se produce solamente por efecto de la sequía, sino que es debido á alguna nueva enfermedad. Y la prueba de ello está en el hecho de hallarse atacadas de ese mismo mal algunas viñas de Ildes y Aleca, que, por estar en terreno de regadío, no han carecido de humedad. La plaga se extiende ya por una larga zona; pues los viñedos de Ateca, Godojos, Alhama, Ildes, Nuévalos, Munébrega, Lavilueña, Valtorres, Carenas y otros se hallan atacadas de la misma.»

— En Villafranca del Panadés hay tal escasez de agua, que, alrededor de las fuentes públicas, parecen las vecinas, un regimiento en formación.

En un principio dejaban las mujeres el cántaro ocupando puesto; pero el ayuntamiento ha prohibido este recurso, que las permitía acudir á los quehaceres domésticos, y ahora tienen que pasarse el día tomando el fresco, para poder tomar el agua. Si alguna, apurada por su familia, se aleja, un municipal coge el cántaro, lo deposita en la casa del pueblo, pide un rescate superior al precio del utensilio, y, al fin, se queda con el ayuntamiento, que, reunido al cabo de tres días en solemne sesión, acuerda romper la infinidad de cántaros que tenían convertidas las consistencias en un museo de cerámica.

Hay quien supone, maliciosamente, que este ayuntamiento fusionista

está asociado con el dignísimo gremio de alfareros.

¡Cada cosa se dice!

La cuestión de orden público va ofreciendo gravísimo aspecto en varios puntos de la Península, según pueden ver nuestros lectores por las noticias que en otro lugar publicamos.

Los consumos en unas partes, en otras la cobranza de la contribución de subsidio, las huelgas de labradores en la huerta de Valencia, la cuestión de subsistencias en Andalucía, las bajas de muchos pequeños industriales en varias administraciones de provincias; todo esto, amen de otras varias complicaciones entre gobernadores y diputaciones y ayuntamientos, presenta el cuadro más pintoresco y notable de la situación político-económica á que ha llegado el país con el ministerio de Febrero, y al octavo año de lo que el Sr. Cánovas llamó cadetada de Sagunto.

La situación es de tal naturaleza, que preocupa con fundamento al público, por más que sobre ella guarde la prensa ministerial silencio completo, aparte las veces en que, contra la evidencia de los hechos, los niega con sin igual frescura.

El único que no se preocupa de estas cosas es el gobierno, que, perdida toda aprehensión en gracia de su apego al mando, en tanto que España ofrece tan desconsoladoras escenas, él se prepara cómodo y regalado verano.

Valiente cosa les importa á Venancio, Camacho y demás compañeros de lo que le sucede al país.

Danos pan, dicen, y llámanos ministros.

Acompañado de un atento B. L. M., nos ha remitido el interventor general, Sr. Oya, un ejemplar de los presupuestos generales del Estado, por lo que le damos las gracias.

Sin tiempo para hacer un estudio detenido de este libro, al que prometemos dedicar nuestra preferente atención, le hemos abierto, y hé aquí su primera partida:

	Pesetas
Dotación de S. M. el Rey.	7.000.000
Id. de S. M. la Reina.	450.000
Id. de S. A. R. la princesa de Asturias.	500.000
Id. de S. A. la infanta doña María Isabel.	250.000
Id. de S. A. la infanta doña María de la Paz Juana.	150.000
Id. de S. A. la infanta doña María Eulalia Francisca de Asís.	150.000
Id. de S. A. la infanta doña María Luisa Fernanda.	250.000
Id. de S. M. la reina doña Isabel.	750.000
Id. de S. M. el rey D. Francisco de Asís.	300.000
Total pesetas.	9.800.000

En breve podrá agregarse á esta bonita suma la cantidad de 250.000 pesetas, que la fusión quiere conceder á doña Isabel de Borbon.

Segun comunicacion del cónsul de España en Cete, se halla libre de toda enfermedad epidémica aquel puerto y su distrito consular.

La contribucion de subsidio industrial se cobrará con sujecion al nuevo reglamento, despues de las modificaciones en él introducidas desde el actual trimestre.

Segun noticias telegráficas recibidas en el ministerio de Ultramar, ha comenzado en el Archipiélago filipino la siembra del tabaco.

Se ha dispuesto la construcción en el arsenal de la Carraca, de un crucero de hierro del tipo *Gravina y Velasco*, y otro de iguales condiciones en el arsenal de Cartagena.

El ayuntamiento de Alcalá de Henares ha retirado su dimision, porque el señor ministro de Hacienda ha ofrecido atender su reclamacion.

Ya lo saben los ayuntamientos que se encuentran en igual caso: dirijan se al ministerio, y obtendrán la reparacion, porque la justicia fusionista debe ser igual para todos.

A *La Epoca* le ha dado ahora por combatir formalmente á *El Siglo Futuro* y á su patrón.

Prescindiendo de si es ó no conveniente hablar en serio con dicho periódico y con su inspirador, no es mala lanzada la que da el colega conservador al Sr. Nocedal.

Lo compara con Júdas, y dice que es peor que aquel mal apóstol; pues Júdas al fin comprendió lo horrible de su traicion, tiró los treinta dineros, y se ahorcó de vergüenza.

El Sr. Nocedal cobra su cesantía de exministro liberal, y no se ahorca ni se avergüenza de haber sido miliciano y cuasi hereje.

Conformes con *La Epoca*. El señor Nocedal debe ahorcarse, ponerse otra vez el morrión ó renunciar á su cesantía, ó las tres cosas.

De *El Liberal* del 9:

En nuestro número de ayer (8) consagramos preferente atencional asunto de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera portuguesa, motivo hoy de gran excitacion en el vecino reino, y objeto de un proyecto de ley que fué aprobado por la Cámara de diputados, y que se discutía en estos momentos en la Cámara de los Pares.

De la oportunidad con que hemos tratado esta cuestion, nos convence el siguiente telegrama de la *Agencia Fabra* recibido anoche.

«Lisboa, 8.—La Cámara de los Pares del reino ha aprobado por 56 votos contra 31 el proyecto de ley concediendo una subvencion al ferrocarril de Salamanca.»

La cuestion está, pues, resuelta. Lo que ahora hace falta—y los portugueses son los que están en ello mas interesados—es que el sindicato de Oporto, aprovechando nuestra subvencion, que importa próximamente cincuenta millones de reales, y la ley portuguesa votada ayer que garantiza el interés de 5 por 100 á los capitales que se emplean en dicha empresa, concluya la línea del Duero que ha de favorecer mucho al comercio de Portugal y dar al Tesoro portugués grandes ingresos.

Las barbas de los vecinos del señor Sagasta.

El gabinete inglés ha sido derrotado en la Cámara de los Comunes.

El primer ministro de Turquía, Abdurrahmán, ha presentado la dimisión y el sultán ha llamado á Sadi-bajá.

¿Qué más? El gabinete liberal del Brasil acaba de presentar también la dimisión y se ha constituido nuevo gobierno del mismo partido...

El presidente del ministerio caído se llama—extremeceos fusionistas!—el señor Martino Campos.

Ignoramos si el señor Sagasta es supersticioso y cree en presagios; pero, francamente, tiene motivos para seguir el refrán y poner á remojar sus barbas.

¿No es verdad, constitucionales descontentos?

Felicitemos al señor marqués de la Vega de Armijo por el resultado de la conferencia de Constantinopla.

Y le enviámos nuestro pláceme, porque no parece sino que el espíritu de la diplomacia fusionista, aunque ausente de la conferencia, ha inspirado á los representantes de las grandes potencias.

Estos, con una cordura que ha superado las esperanzas de la más sensata opinion, han convenido—según los telegramas—en invitar á Turquía á ocupar el Egipto, es decir, á sacar las castañas del fuego.

A esto han venido á parar los sucesos de Palmerston, Metternich y Talleyrand, y para esto han prescindiendo del representante del gobierno español.

—Nos han quitado la idea! habrá dicho éste.

Un periódico de París, que de todo tiene menos de aficionado á las instituciones republicanas, *El Figaro*, publicaba pocos días há una reseña de las fuerzas navales que tiene Francia en el Mediterráneo.

Y al describir su brillante estado, su imponente aspecto, lanzaba el periódico reaccionario esta exclamación:

¡Viva la marina!

Pero así y todo, á pesar de hallarse la marina francesa en tan envidiable situación, todavía el gobierno de la República vecina pide, para hacer frente á eventualidades bélicas, un crédito de ocho millones de francos, que de seguro le otorgarán las Cámaras.

Aquí seguimos sin marina y sin cuartos...

Sin luz y sin moscas.

¿Por qué se ha acordado suspender las tareas de los Cuerpos Colegisladores, sin dar por terminada la actual legislatura?

Los políticos que se ocupaban ayer del caso, daban dos respuestas...

Por lo embrollada que está la cuestión de Saida, decían unos.

Por lo oscuro que se pone lo de Egipto, cuyas incidencias pueden cerrarnos el paso para Filipinas, decían otros.

Por si ofrece la política interior algún lance inesperado, decía algún disidente «hojalatero».

Pero nadie daba con el quid.

El cual—según dice perentoriamente *El Diario Español*—consiste en que el Gobierno se propone tener cerradas las Cortes hasta enero; y como en breve se publicará oficialmente el embarazo de S. M. la reina, el ministerio quiere que las mesas de las Cortes puedan figurar en las ceremonias del alumbramiento.

¿No podía habersele ocurrido al periódico conservador, al ferviente dinástico, otra explicación para el caso?

Lo que el colega dice no es exacto; pero en cambio tampoco es serio.

Ha sido llevado á los tribunales el

director del periódico *El Telón*, de Granada.

Sin duda se alzaría dejando algún chanchullo fusionista al descubierto, y de ahí el perenne que lamentamos.

Un ex-oficial carlista, que reside en Vinaroz, después de insolentarse contra la autoridad, hirió gravemente á un guardia municipal, huyó á su casa, obsequió á su mujer con una atroz paliza, sin considerar siquiera que se hallaba enferma, y fué reducido á prisión. El buen carca es activo como él solo.

La Fé se apodera de una explicación que ha dado un periódico de Valladolid sobre la muerte de un novicio á manos de otro.

La explicación es perfectamente absurda, por más que la hayan dictado respetables conveniencias, y el diario neo que la prohija, pretende darnos con ella en cara.

Nosotros—que en este género de asuntos nos lavamos las manos—pondremos no ante los ojos de *La Fé*, que ésta, como es de rigor, los lleva siempre vendados, pero ante los del público imparcial estas líneas de *La Correspondencia*.

«Hoy recibimos una carta ampliando la noticia del crimen cometido en el colegio de frailes Filipinos de Valladolid.

Parece que el muerto y el matador estaban enemistados algún tiempo por causas que aún no se han hecho públicas.

El primero salía del cuarto excusado, según ayer manifestamos, á tiempo que llegaba el novicio fray Antonio de la Cuesta, y le asestó un fuerte golpe con una navajita, clavándose en el corazón y cayendo al agredido al suelo, espirando á los pocos minutos después de dar algunos pasos.

El fraile muerto tenía 18 años y era natural de la provincia de Zamora.

Fray Antonio de la Cuesta es natural de los Balbases, en la provincia de Burgos.

La opinion pública se manifiesta deseosa de conocer el resultado del proceso.»

La Correspondencia es un periódico que no debe ser sospechoso para los neos; porque está en muy buenas relaciones con las sacristías.

En lo de fray Antonio, á su version nos atenemos.

El P. Mir ha escrito la «Harmonía—con h— entre la ciencia y la fé.»

Recomendámosle como asunto de perla para otro libro este asunto: «Harmonía—también con h, y hasta con p, p y doble w, si se quiere—entre la fé y el bolsillo.»

Cuenta *La Correspondencia* que el subdirector de uno los Bancos de Madrid ha propuesto al secretario general de la peregrinación á Roma un plan para aumentar mucho el dinero de San Pedro.

Así, como sueñan.

El señor Carulla le ha contestado que dará cuenta de él á la comisión ejecutiva, no bien le remita las bases del proyecto que ha ideado.

Hé aquí una noticia de difícil clasificación. No se sabe si colocarla entre las religiosas ó las bursátiles.

Se publica en esta capital una revista titulada *El Orden Público*.

El cual—ó la cual, como ustedes quieran—nos sorprende con esta noticia:

«El Rey D. Alfonso ha prometido pasar una revista al cuerpo militar de Orden Público, con el fin de enterarse del estado de instrucción en que se encuentra.»

Y que es maravilloso, salvo los desvíos, arbitrariedades, equivocacio-

nes y otros excesos de que está dando cuenta la prensa todos los días.

Sigue el órgano de la clase:

«Todos los individuos del Cuerpo son procedentes del ejército, y en el campo de instrucción da gusto ver como opera este puñado de veteranos.»

Donde da gusto verlos es en las calles de Madrid, cuando prenden á un ciudadano pacífico en vez de un criminal, ó confunden á una señorita con una moza del partido, ó emprenden á tiros á los transeúntes en el ponton de San Isidro.

Un detalle más.

«La escuadra de gastadores que tiene está por encima de todas las del ejército, y la banda de cornetas consta de veinte individuos.»

Como acompañamiento del popular estribillo:

Pero, esos guardias, ¿para qué son?

Durante la permanencia de la escuadra inglesa en la ría de Arosa, llamó la atención de la gente del país un curiosísimo aparato que llevaba uno de los oficiales que salieron á pescar.

Llegado el oficial á Carril, desdobló un objeto que llevaba debajo del brazo, soplo por una boquilla y apareció una lancha de goma de metro y medio de longitud. Después colocó una tabla en sentido horizontal y en un extremo un timon, se metió dentro y se dirigió río arriba hasta Cesures, moviendo el barco con dos remos pequeños. Lo más raro es que, siendo el oficial bastante corpulento, no calaba el portátil buque más que tres pulgadas.

El Daily News publica un despacho diciendo que ha sido preso un montegrino en el momento en que iba á disparar un pistoletazo al Jefe de Egipto.

Y puede decir el Jefe:

—Hasta aquí he sido un casi soberano, una aproximación de monarca, pero ahora me maltratan, me zarandean y me disparan tiros... ¡Ahora lo comienzo á ser!

CRÓNICA EXTRANJERA

El general Skobelev

Como los hechos más notables de la brillante historia militar de este valerosísimo soldado, cuya muerte acaba de anunciarnos el telégrafo, puede contarse la toma de Plewna y las derrotas que causó á los turcomanos.

La muerte de Skobelev, ocurrida cuando apenas contaba 36 años, es el golpe más cruel que puede recibir en estos momentos el panslavismo.

Muy recientes están los sucesos que hicieron que toda Europa se fijase en el joven general ruso, no ya como militar sino como hombre cuya popularidad podría acarrear un serio conflicto. Se recordará, en efecto, que en febrero de este año pronunció en un banquete de oficiales en San Petersburgo un discurso con muy marcadas tendencias panslavistas, y que al mes siguiente dirigió una arenga á los estudiantes serbios en París, y pronunció otro discurso en Varsovia, con declaraciones más acentuadas. Tanta importancia se dió á sus palabras, que se llegó á tratar en gran parte de la prensa europea de una coalición austro-alemana contra Rusia.

El general fué llamado á San Petersburgo por orden del emperador, y al circular esta noticia, se llegó á creer que algún castigo le esperaba por sus declaraciones tan imprudentes, cuando el imperio austriaco sofocaba una insurrección en la Bosnia y en la Herzegovina. El castigo consistió en que el ministro de la

Guerra y el general Ignatieff le manifestasen con las mejores palabras posibles, que había faltado á la disciplina haciendo en país extranjero declaraciones políticas.

El general Skobelev tenía una estatura más que alta, como que no podía estar de pié en su tienda de campaña; su fisonomía era inteligente, sus ojos azules y muy rubia su barba.

Se cuenta que en la campaña de los Balkanes no pasó un día sin que se batiera, poniéndose en los sitios de más peligro.

Su popularidad en el ejército era tan grande como justificada.

En las retiradas se colocaba en la retaguardia, y nunca se retiró del campo de batalla sin llevarse hasta el último herido.

Era profundamente religioso; ni una sola vez dejó de asistir en campaña á las oraciones de la tarde.

—No se vá fácilmente á la muerte, decía, cuando no se cree en Dios y no se espera otra vida.

Se ha construido en Inglaterra un magnífico buque, dedicado á la instrucción de niños desamparados, con objeto de educarlos y hacerlos ciudadanos útiles.

Esta casa benéfica flotante, llamada *Exmonth*, ha reemplazado al antiguo buque *Goliath*, que se quemó hace algunos años.

La mayoría de los niños educados en el *Exmonth* se han dedicado á la mar.

El gobierno de la república de Costa-Rica ha dado un paso muy atrevido en la vía del progreso.

Ha acreditado un ministro plenipotenciario femenino cerca del gobierno de Washington.

La embajadora es natural de Alabama, y habiendo vivido muchos años en Costa-Rica logró tales simpatías entre los políticos de esta república, que la han elegido para representar al gobierno en los Estados Unidos.

Como la noticia viene del país de Edgar Poe, no nos resolvemos á darle crédito por más que la publiquen en serio y respetables periódicos de Europa.

Los buques americanos é ingleses rivalizan desde hace algunos años, como lujo y confortables; pero todo cuanto se ha hecho hasta hoy, nada representa, al lado de las condiciones que reúne uno nuevo, que saldrá próximamente de Marsella.

El *Austral*, magnífica embarcación, destinada á las líneas de Australia, se parece á un palacio flotante; está todo él construido de acero, y, por lo tanto, al abrigo de incendios.

Los salones, las oficinas, las salas de máquinas y el puente, están alumbradas por la luz eléctrica.

Los pasajeros pueden hacerse servir por separado, como en los hoteles ó fondas; aparatos refringentes permiten conservar frescas las carnes y asegurar un alimento variado durante la travesía. El *Austral* soporta 9,500 toneladas de peso; su fuerza es de 700 caballos, y la velocidad de 16 millas por hora.

Con motivo de una distribución de premios á los alumnos de primera enseñanza, verificada en el Trocadero, el ministro de Instrucción pública de Francia ha pronunciado un importante discurso.

Dijo que, para que la ley de enseñanza gratuita y obligatoria sea una realidad, deberán gastarse en escuelas las 650.000.000 de francos, sobre los 200 millones que actualmente se destinan á estas atenciones. Fúndase en Francia tres escuelas diarias.

¡Valiente orador portugués nos ha

dado á conocer el meeting celebrado estos dias en Braganza, contra el proyecto de ferrocarril de Oporto á Sejamanca!

Hé aquí las palabras textuales de un individuo de los que tomaron parte en el acto, protestando contra la linea férrea en general.

«¿Para qué quieres camino de hierro, oh pueblo de Braganza, si él nos lleva el vino, las batatas, el pan, el carbon y todo lo demás? El ferrocarril es un ladron que nos roba, haciendo elevar despues el precio de los artículos! Nosotros no necesitamos ferrocarril; pues nuestros abuelos vivieron muy bien sin ellos.»

Sin duda el buen orador querrá reservarse el hierro de los rails para usos más personales.

MAHON

En el lugar correspondiente insertamos un remitido llegado con retraso á esta redaccion. Su autor se ocupa de la cuestion surgida en el Ayuntamiento de Ciudadela con motivo de la adquisicion del primer lote de la muralla, y fundado en verídicos datos no solamente corrobora las apreciaciones que hicimos en los sueltos anteriores, sino que ademas añade otras apreciaciones que nosotros no pudimos hacer públicas aunque las conociéramos, á causa de no habérsenos autorizado para ello. Ya ve nuestro apreciable colega El Diario de Ciudadela como EL LIBERAL no anduvo desacertado al deducir consecuencias de sus lacónicos sueltos. Puesto que existe un arreglo y que son satisfactorios los informes que hemos adquirido, damos por terminado este asunto, como lo desea El Diario, sin perjuicio de reproducir nuestras afirmaciones si nuevos acontecimientos lo hicieran indispensable.

A las diez de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor de guerra Isabel la Católica, conduciendo á su bordo el segundo batallon del Regimiento infanteria de Mindanao.

Dicese que algunos pescadores, tratan de establecer un mercado en el extra-radio de esta poblacion, para la venta de pescado. El sitio designado parece ser la carretera de Mahou á Villa Carlos casi frente la fábrica Industrial Mahonesa.

Por el pronto la huelga sigue sin novedad.

Para el domingo próximo prepara el casino El Consey, una bonita fiesta de calle con música y cuecaña, terminando con baile de sociedad en el salón del espresado casino.

«El Diario de Palma» da como probable que en breve será declarado el puerto de Ciudadela de interes general. Mucho lo celebraremos como amantes de los intereses comerciales de nuestra querida isla; sin embargo somos de parecer con nuestro colega El Diario de Ciudadela,

que el Gobierno no patrocina por ahora proyecto tan justo y ventajoso.

Por error de imprenta se puso ayer en el suelto que se ocupa de la subasta de la máquina trilladora, que esta habia costado mas de cien duros. El Sr. Gimier á cuenta de dicha sociedad la compró en Argel por una cantidad superior á doscientos duros, y en la subasta la ha adquirido por el ínfimo precio de noventa y cinco duros.

Hemos recibido la visita de nuestro colega El Ibicenco, órgano de los intereses generales de la vecina isla. Agradecemos la distincion y aceptamos gustosos el cambio con tan apreciable y acreditado periódico.

Parece que la banda del regimiento de Mindanao tocará los domingos y fiestas en el paseo de la Esplanada de nueve á once de la noche, en lugar de hacerlo como hasta ahora de siete á nueve.

Un soldado del segundo batallon de Mindanao ha quedado hoy desfallecido al subir la calle Portal de mar. Sus compañeros y los vecinos de dicha calle le han asistido con esmero, hasta que pasado el accidente ha podido dirigirse al cuartel.

La fiesta de calle que debia tener lugar esta noche en la calle de la Arravaleta y plaza del Carmen, no ha pasado de proyecto á causa de no haberse reunido fondos suficientes.

Durante la travesia del vapor Isabel la Católica, ha dado á luz un niño la señora de uno de los oficiales que venian á bordo.

Con motivo de la actitud de los carlistas ciudadelanos, dice el apreciable Diario de aquella localidad:

«Han escrito de esta ciudad á nuestro estimado colega El Liberal que con motivo de haber nosotros publicado algunos artículos en favor del Congreso pedagógico se hace en contra de nuestra humilde publicacion activa propaganda, y con tal motivo, lamentándose del hecho, nos ofrece el mas decidido apoyo.

Cúmplenos en primer término agradecer á nuestro compañero en la prensa los apreciables conceptos que tanto á nosotros como al señor Benejam en su número del miércoles nos dedica. Por otra parte no nos curamos de la propaganda en contra que puede hacérsenos, pues tranquilos en nuestra conciencia y apartados de todo espíritu de represalia, nos mantendremos á la altura de nuestro patriotismo, confiándolo todo á la equidad y buenos propósitos de nuestros paisanos.

Noble y sensata en alto grado es la conducta de nuestro estimado colega. Por nuestra parte hemos cumplido con un deber de compañerismo, al par que hemos defendido nuestros ideales.

«El Diario de Ciudadela»

dedica las siguientes lineas á la negativa de la Direccion general de obras públicas sobre mejora y limpieza del puerto de dicha localidad:

«Teníamos ya noticia de esta disposicion, pero como nadie acá se formaba ilusiones en pró de la demanda, que por otra parte estaba bien formulada, por esto no sentiamos prisa en dar á conocer la negativa á nuestros lectores. Ahí queda como queda, dijimos en otra ocasion, inutilizando un astillero para reemplazarlo con un mal remedo que lo mismo sirve para varar embarcaciones que para cantar misa. Sin embargo, confiamos en la iniciativa particular de aquellos que se hallan sumamente interesados en la construccion y reparacion de buques, pues suponemos que no han de querer sufrir los perjuicios que irroga la falta de un lugar tan necesario para nuestras operaciones marítimas.»

Hemos manifestado ya nuestra opinion sobre el asunto.

BOLSA DE MADRID

Ayer 13 cerró á los siguientes cambios: 3 por 100 Interior. 28'000 Id. Exterior. 30'000 2 por 100 amortizable. 00'000 Subvenciones ferrocarriles. 55'400 Billetes hipotecarios de Cuba. 98'100

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 14 cerró á los siguientes cambios: 3 por 100 Interior. 27'850 Subvenciones ferrocarriles. 55'125 Billetes hipotecarios de Cuba. 98'400 Banco Hispano Colonial. 86'875 Acciones ferrocarril Francia. 116'125 Id. Norte. 117'500 Id. Alicante. 103'250 Id. Orense. 44'750 Obligaciones Francia. 62'900 Id. Orense. 51'500

COMUNICADOS

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy Sr. mio: Espero de su amabilidad se servirá dar cabida en el periódico que tan dignamente dirige á estas breves líneas, pudiendo estar seguro le quedará sumamente agradecido su siempre affmo. S. S.

C. B. S. M. M.

Un amigo de la verdad.

Seguramente habrá V. leído ya el escrito que relativamente al embrollado asunto del primer lote de las murallas publicó el Diario de ésta, en su número de ayer, en el que se quiere defender á todo trance que el Ayuntamiento no celebró sesión alguna en que se hicieran cargos á un empleado, siendo así que es público y notorio todo lo contrario.

El hecho es como sigue: el dia 31 de Mayo último se reunió el Ayunta-

miento bajo la presidencia del Teniente de Alcalde D. Gabriel Camps y acordó suspender del empleo de Secretario á D. Antonio Florit y la formacion de expediente para proceder á su definitiva destitucion, nombrando en el acto Secretario interino á D. Sebastian Vives, oficial primero de la Secretaria. Mas al ir á terminar la sesión hizo presente un concejal que ésta seria nula y nulos los acuerdos, por no haber sido avisados sus individuos por medio de papeleta espresando al margen el objeto de la sesión, conforme previene la ley.

Convencidos el presidente y demas concejales de que se habia cometido esta omision en la convocatoria, se retiraron de las Casas Consistoriales, quedando en que se convocaria por la Alcaldía una sesion extraordinaria y en regla, para dar fuerza y validez al acuerdo mencionado. Todo lo que acabo de decir me consta por referencia de varios de los concejales asistentes y que votaron el acuerdo. Desde aquella fecha han mediado mil conferencias y encontradas influencias, hasta que en la sesion del lunes se llegó á un arreglo definitivo; ignoro el perfecto contenido de este arreglo, mas supongo no será muy favorable para alguna de las dos partes, pues se dice que en el libro de actas constará lo que segun la ley puede constar, y en un documento privado se estampará el compromiso verdadero.

Estando á la mira de cuanto suceda, indagaré y buscaré la verdad donde esta se halle para ponerla en conocimiento del público, pese á quien pese.

Un amigo de la verdad.

Ciudadela 13 Julio 1882.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Enrique, emperador y San Camilo de Lellis.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra Señora del Carmen.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 44 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 27 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 4 h. 17 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 03 m. de la T.

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 14.—De Nueva Orleans, vap. mecklenburgués Pruz Federich Carl, cap. Mr. H. Morhn, con 23 trip., un pas. y trigo.

Dia 15.—De Melilla vapor de guerra Isabel la Católica, de 4 cañones, 500 caballos y 192 plazas, al mando del cap. de fragata Sr. D. José Ramos Izquierdo, con un batallon del regimiento de Mindanao.

Buques despachados

Dia 15.—Para Alcedia y Barcelona vapor-correo Puerto-Mahon, cap. D. Juan Thomás, con 24 trip., efectos y la correspondencia.

Para Palma, berg. gol. Paquita, cap. D. José Orts, con 9 trip. y efectos.

NOTA de las reses sacrificadas el dia 13 en el Matadero público de esta ciudad.

Table with columns: Nombre de los coriantes, Propiedades, Buques, Viejos, Terneros, Terneras, Corderos, Pesos, Kilógrs. Rows include Bartolomé Sintés Mir, Miguel Mercadal, Jaime Sintés Gomila, Viuda de Andreu, Pedro Palliser, etc.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle de Gracia, n.º 27.

ADMINISTRACION: calle de Gracia, n.º 27.

Administración principal de Loterías N.º 6.—Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 24 de Julio de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with columns for 'Premios' and 'Pesetas'. Lists prize amounts like 80.000, 40.000, 20.000, etc.

MMahon 15 Julio 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Casino El Isleño

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 16 del corriente á las once de su mañana para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura: Mahon 14 Julio de 1882.—El Presidente, Andrés Corrañi.



Sociedad Mahonesa de Vapores.

En cumplimiento del artículo 2.º del Reglamento y á los efectos prevenidos en el 19.º de la Escritura Social, se convoca la Junta general ordinaria de Sres. Socios Comanditarios, para las once de la mañana del próximo domingo 16 del corriente en casa del infrascrito Administrador, Mahon 9 Julio de 1882.—Juan Taltavull.

Administración de consumos de Mahon

La recaudacion del impuesto sobre las carnes durante el presente año económico queda establecida en el almacen de la Rampa de la Abundancia n.º 25, á cargo de D. Francisco Pons Monticelli. Mahon 14 Julio 1882.—La Administracion. 3

SOCIEDAD ANÓNIMA

Industrial Mahonesa

Desde esta fecha queda espuesto, en el local de la Fábrica, el balance del ejercicio finido en 30 de Junio último en cumplimiento de lo que previenen los Estatutos y á los fines del art. 17 de los mismos. Mahon 14 Julio de 1882.—P. A. de la J. de G., Juan Orfila, Srío.

Gran bazar El Principal

Casa única en España ROMPE-CABEZAS

Que cosa ha de ser Que cosa será, Para señora los moños, Y para el hombre metal, El mes que viene se sabrá.

Rambía frente Atarazanas.—Barcelona

Este gran bazar de ropas hechas y á medida, contiene once puertas. Hay entrada libre para todas las personas que tengan gusto de ver un establecimiento, que es solo en España y en su clase.

Y además reúne las circunstancias de un gran surtido de ropas confeccionadas y muchas piezas para el que quiera tomarse la medida á precio muy ventajoso, y mucho gusto en el corte, y á la persona que lo necesite, en 8 horas traje listo y bien hecho.



Cuando estén terminadas las obras daré aviso diez dias antes, para que acudan á la inauguracion de este grandioso bazar titulado

«EL PRINCIPAL», Rambía frente Atarazanas. Invencible hasta la muerte.

El Eco Malagueño.—S. S. Q. B. S. M.

Manuel Duran.

COMPTOIR FINANCIER

FRANCO-ESPAGNOL

calle del Dormitorio de San Francisco, 23, bajos—BARCELONA

BONOS DE AMORTIZACION

por medio de la capitalizacion de los intereses

10 SERIES DE 100.000 BONOS

amortizados en cuarenta años y reembolsados á 100 pesetas por sorteos trimestrales

Precio del Bono de amortizacion: 10 Pesetas

El Bono de Capitalizacion es un valor ó papel de crédito de lo cual el interés en vez de ser servido regularmente al poseedor del título por medio de cupones, está capitalizado y compone por si mismo y por la ley natural de esta operacion la cantidad que debe ser afectada al reembolso. Sobre diez series emitidas, una debe ser reembolsada en cuatro años. La Sociedad garantiza la emision de los Bonos de amortizacion por un depósito de rentas y valores de primera clase, títulos dignos á todos puntos de vista de dar completa confianza á los señores suscritores. Los compradores de Bonos de amortizacion del Comptoir Financier Franco-Espagnol son, por el hecho mismo de su suscripcion, co-socios del Comptoir Financier y tienen por consiguiente el derecho de verificar la existencia del depósito al centro social.

TABLA DE PRIMAS PARA LA AMORTIZACION EN EL PRIMER SORTEO 31 de agosto de 1882

El 1.º número amortizado se primará con una magnífica propiedad en Francia ó 300.000 pesetas en efectivo

Table with columns for 'El n.º número será amortizado á' and 'El n.º número será amortizado á'. Lists values like 30.000 frs., 20.000 frs., etc.

Todos los demas números son amortizables á 100 pesetas por sorteos trimestrales, siendo anunciados con un mes de anticipacion.

Los números amortizados serán pagados por el Banco de España ó por el Banco de Francia, á la presentacion del Cheque librado á la vista por la Direccion.

Para mas detalles y adquisicion de los bonos, dirigirse á D. Pedro Valls Representante de dicho Banco en esta Isla.



CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Maravilloso secreto árabe exclusivo del Doctor Morales

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Doctor Morales, Carretas, 39, principal, Madrid.

En Mahon: Farmacia de Bofill.



EDICION TASSO

NOVELAS EJEMPLARES por Miguel de Cervantes Saavedra

Primera edicion al precio de 6 rs. Se admiten pedidos en esta imprenta.



Don Damian Quevedo

Y FONTCUBERTA

NATURAL DE VILLA-CARLOS

Falleció en Barcelona el 30 de Junio último

E. P. D.

El Rdo. Sr. Cura y Comunidad de Presbiteros de la Parroquial Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario en dicha Villa, al participar tan sensible pérdida á los parientes, amigos y conocidos, les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á las honras fúnebres, que en sufragio de su alma ha acordado celebrar la expresada Comunidad, en justo agradecimiento á los favores y donativos que en vida dispensó el finado á dicha Iglesia.

Dichos actos religiosos tendrán lugar á las seis de la tarde del 16 de los corrientes, con oficio solemne de difuntos y el 17 á las 10 de su mañana misa de requiem.

No se invita particularmente.



Primer aniversario del fallecimiento de DOÑA MARGARITA QUINTANA Y BERNALDO

MADRE DEL REVERENDO CURA PÁRROCO DE VILLA CARLOS

Sus hijos, hija política, hermano, sobrinos y demas parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á la solemne misa de requiem que en sufragio de su alma, se celebrará en la Parroquial Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario de dicha Villa, el dia 17 de los corrientes á las ocho y media de la mañana.

No se invita particularmente.

MMahon.—Imp. de Bernardo Sabregues.